

# UNIVERSITÉ DU TEMPS LIBRE DE BAYONNE

Vendredi 9 juin 2023, 15h00

## La faim du pétrole

Pierre Mauriaud, ingénieur géologue

Aujourd'hui, comme hier, **le développement humain reste intimement lié à l'accès à l'énergie**, notamment à travers l'électricité et les transports. La croissance mondiale qui est tirée par des pays d'Asie, d'Amérique du Sud et d'Afrique, entraîne logiquement une augmentation de la demande globale en énergie pour les décennies à venir. Serons-nous capables de répondre à cette demande et avec quelles conséquences sur notre environnement et le changement climatique ?

Les enjeux du futur résideront donc bien, au niveau mondial, comme dans notre vie quotidienne, à chercher **un juste équilibre entre le développement humain et sa demande énergétique croissante, la protection de l'environnement et la lutte contre le réchauffement climatique** qui impacte le développement humain.

**Nous pensons que les sciences, toutes les sciences, dures et molles, physiques et humaines, toutes les connaissances, scientifiques, culturelles et artistiques, seront nos meilleurs outils pour essayer de réaliser cette synthèse."**

